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本报讯 在中国，很多家庭
因为给孩子看病而负债累累，甚
至倾家荡产。“因病致贫、因病返
贫”的现象不少。尤其是在农村，
如果家里孩子被查出患有重大
疾病，对于这个普通家庭来说不
亚于一场灾难。相对于农村普通
家庭，经济上的窘迫不仅使他们
陷入生活和心理的巨大压力之
中，更使患儿无法享受充足的医
疗救治。

近几年来，随着环境污染的
日益加剧，农村白血病患儿的数
量增多。如今白血病已经不再是
不治之症，通过化疗、造血干细
胞移植等方式，80%-90%可以缓

解，60%-70%可以治愈。然而，白
血病治疗周期长，一般需要两到
三年，治疗费用10万-30万元，骨
髓移植费用30万-100万元，且在
此期间的任何意外都可能导致
复发。

2013年中国白血病儿童生
存报告显示，在每年新增的白血
病患儿中，很多选择了保守治
疗，甚至是忍痛放弃治疗，有相
当一部分患儿在等待筹钱救治
的过程中死亡。虽然近年来国家
医保政策已经提高了对少儿白
血病的医保报销比例，扩大了医
保覆盖范围，但各类保险包括社
保对患儿家庭的帮助有限。

此外，报告显示，治疗白血
病的医院基本都在大城市，
82 . 17%的受访家庭选择省、市
级大医院。而按照新农合报销
标准，不同地方、不同级别的医
院、不同类型的白血病，报销比
例有差别。省、市级的大医院报
销的比例比县镇一级的低，如果
选择其他省市的医院治疗或非
定点医院治疗，报销比例更低甚
至不能报销。在目前医保报销政
策和资金额度限制下，儿童重大
疾病治疗的自付部分仍然让一
些贫困家庭不堪重负。

针对身陷白血病困境的农
村家庭问题，一方面，国家政策

对患儿家庭的救助有待完善，另
一方面，家长也要积极做好疾病
预防工作，营造健康环境，提高
科学认知。

脐带血是胎儿娩出、脐带结
扎并离断后残留在胎盘和脐带
中的血液，通常是废弃不用的。
科学家研究发现，脐带血中含有
可以重建人体造血和免疫系统
的造血干细胞，可用于造血干细
胞移植，治疗多种疾病。因此，脐
带血已成为造血干细胞的重要
来源。

据国家卫计委2011年数据
统计显示，我国有500万血液病
患者正在等待造血干细胞的移

植，且每年以4万的数量在飞速
增长，其中一半是儿童，然而每
年仅有0 . 03%的患者有幸能得
到造血干细胞的治疗。所以说，
储存脐带血不失为一种预防血
液性或免疫性等重大疾病，为
生命健康留一份保障的最佳选
择。

选择在国家规定的正规脐
血库储存脐带血，签订相关协
议，缴纳相应费用并正式保存
后，还可获得最高达55万元的
住院医疗保险和重大疾病保
险，为患儿家庭减轻支付高昂
医疗费的负担，帮助他们走出
被疾病长期困扰的深渊。

本报记者 杨飞越 高扩

民营企业家
不满“跑路”说法

“跑路”其实就是撤资。比
如，李嘉诚卖掉内地物业，注册
的公司移出香港，这勉强算得
上是“跑路”。

但福耀玻璃在国内的生产
基地并没有减少，相反还继续
在扩大布局。上个月福耀玻璃
还和辽宁省本溪市签署了浮法
玻璃（与平板玻璃的工艺和品
质不同）项目协议，规划年产值
12亿元。从福耀玻璃官网也可
以看到，它在国内有十几个生
产基地，销售网点不计其数。

曹德旺20日也通过媒体迅
速回应：“我什么时候跑了？我
在美国建厂20年前开始。在美
国项目开通的时候，我在天津
的项目也开通。我在苏州工业
园区刚刚拿了一块地。”

不仅在美国，福耀玻璃在
俄罗斯、欧洲、韩国也设有工厂
或销售公司。

“不能让曹德旺跑了，特
别是在对经济脱实向虚的巨
大担忧之下。”这是很多人的
心声。但对“曹德旺跑路”这
样的说法，民营企业家还是

普遍反感的。
济南垚林建材董事长王文

学表示，“其实不光民营企业，
我们的国有企业在海外并购很
多，例如中石油、中石化、中海
油等，海外并购的规模远远超
出民营企业，而且国家对国企
海外并购也持支持的态度。一
个民营企业家通过资本积累进
行跨国投资，又有什么问题呢？
为什么要用‘别让他跑了’这种
狭隘的说法？企业走出去，整合
了全球资源，引进了先进技术，
转移了环境承载压力，不要对
民营企业区别对待。”

企业税负较高
减负行动任重道远

曹德旺所谈到的中美制造
业成本的问题，的确是一个严
峻的事实。波士顿咨询公司
2013年的一份研究报告指出，
当时在美国制造商品的平均成
本只比在中国高5%；2015年，
在美国低成本地区生产已经变
得和在中国生产一样经济划
算；到2018年，美国制造的成本
将比中国便宜2%-3%。

在目前美国的劳动力成本
仍比中国高（蓝领是中国的八
倍，白领是中国的两倍多）的情
况下，中国制造业成本赶上美
国，肯定是其他地方多花了钱，
最主要的就是税负。曹德旺说

“中国制造业综合税务（税负）
比美国高35%”，这样算下来，
在美国设厂比在中国还能“多

赚百分之十几”。
曹德旺所说的具体数据或

许与事实有差异，但不少专家
都表示，税负太高已经成为不
少中国企业，特别是民营企业
的负担。从1995年到2015年，中
国企业的宏观税负率已经从
16 . 5%增长到37%。且近几年，
每年国家税收收入的增长率，
均高于GDP的增长率。

曹德旺的说法得到了其他
企业家的认同。“美国对企业主
要收利得税，大致相当于国
内的企业所得税，并不征收
增值税。”王文学说，去年他
在北美缴纳的税收中，基本全
是资本利得税，没有缴纳增值
税这一项。

其实这几年，国家已经在
切实落实减税政策，从营改增
到社保降费，其目的都是要减
轻企业负担。之所以像娃哈哈
董事长宗庆后这样的企业家还
会跳出来说“没感觉”，表明中
国的减负行动还远远没有达到
应有的目的。

垄断成本居高不下
地价又来“折磨”企业

除了税负，曹德旺提到中
国企业的其他成本也不低，对
此，王文学首先想到了地价。他
举例，在西雅图（美国华盛顿州
最大城市）的一个商场里买同
样一件商品，折合成人民币肯
定比济南高新万达要便宜，因
为美国土地便宜。西雅图的楼
面价是2000元/平米，在济南高

新区楼面价已经超过1万元/平
米。

另外，美国的交通运输费
用低。例如走高速公路从美国
东海岸到西海岸，一分钱的过
路费也不收，油价只是国内的
二分之一。另外中国商场要收
管理费，企业自行承担检测费，
这诸多成本都抬高了企业的经
营成本。

这也说明，近年来中国劳
动力成本上升，并不是影响中
国“世界工厂”地位的最主要因
素。除了税收成本，政策成本乃
至于“垄断成本”，都是企业选
择外迁的重要原因。这里的“垄
断成本”指的是，一些行业因具
有垄断特征而抬高产品和服务
价格，进而抬升了企业的生产
成本，如石油、电力、天然气、通
信等领域。

王文学认为，曹德旺所说
的情况，大部分属实。他认为提
意见不是不爱国，反而是很爱
国的表现。如果大家都闷声做
傻，反而不利于国内经济的长
远发展。

美国汽车业触底反弹
曹德旺此举实属正常

同时，有分析认为，曹德旺
跑去美国建厂，自然有除了成
本问题的其他考虑。更多的，这
还是曹德旺主动求变的一个方
法。

中国政法大学资本金融研
究员武长海认为，从国际经济
一体化过程看，这是一种资金

的流入流出，“这是中国企业走
出去的表现之一，是双向流动
的一个过程。现在资本外流和
内引基本平衡，我们也确实需
要一些企业走出去。”

具体到曹德旺和他的福耀
玻璃，则是在美国汽车业触底
反弹之时，对其进行的一次抄
底。曹德旺之前选择建厂的底
特律，曾经是美国著名的汽车
城。2009年前后，美国汽车业跌
入谷底，底特律也因产业衰败、
失业率增加、治安水平下降等
原因，于2013年破产。

近期，美国汽车业和底特
律都已经出现了复苏的苗头，
特别是底特律的投资环境出现
了较大改观，曹德旺在底特律
周边建厂，其实是一个不错的
选择。

因此，人们在正视曹德旺
提出的有关国内企业生存状况
的问题的同时，也应该看到，曹
德旺赴美建厂，其实是一个在
权衡了各方利益后作出的正常
选择。作为企业主，节约成本和
提升效率的诉求很合理，一个
自由开放的市场环境，应该对
企业家各种合法、符合大众利
益的选择抱宽容的态度。

赴赴美美建建厂厂不不是是逃逃离离中中国国
不过垄断成本和地价确实不低，民企税负有待再降

白白血血病病患患儿儿增增多多，，““因因病病致致贫贫””值值得得重重视视

曹德旺火了，以他自己也没想到的方式。这缘于这两天一篇题为
《曹德旺跑了，宗庆后会跑吗？》的微信公号文章。文章内容是福耀玻璃
董事长曹德旺最近接受采访时披露的一些信息，主要是关于中美制
造业的成本和税负的对比。曹德旺20日对此迅速作出回应：“我什么时
候跑了？”受访的民营企业家对所谓“跑路”的说法也普遍反感。

曹德旺正在视察工厂。 （资料片）

一名美国工人正在福耀的美国工厂工作。 新华社发
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